

Salmo 34

La protección divina

La forma literaria y artística del Salmo es bellísima. Es un acróstico; cada versículo empieza con una letra del alfabeto hebreo. Y contiene dos líneas.

Salmo de David, cuando mudó su semblante delante de Aquis rey de Gat, y él lo echó, y se fue.

La felicidad de Dios

Se acuerdan que cuando David andaba huyendo de Saúl pues se fue a la tierra de los filisteos, se fue Gat y estaba entre los filisteos, y de repente lo ven allí pues le dio miedo que lo fueran a matar porque eran enemigos de Israel, entonces por temor se hizo el loco, empezó a babear y lo llevaron a la presencia de Aquis este rey, como David ya era reconocido como el ungido de Dios, sabían que iba a ser rey. Y Van delante del rey y se empieza a hacerse el loco y dice que se hizo el loco, para librarse, y dijo: el rey de Aquis para que me traen a este loco no hay bastantes locos aquí. Y es cuando dice David, gracias señor porque me has librado.

Sal 34:1 Bendeciré al Señor en todo tiempo; Su alabanza estará de continuo en mi boca.

Bendeciré al Señor en todo tiempo. El que alaba a Dios por sus misericordias nunca carecerá de misericordia y de alabar. El bendecir al Señor es siempre oportuno; no hay razones más apropiadas que otras.

Cada uno decide sus prioridades. El creyente tiene que decidir adorar a Dios; si no toma una decisión definida, las muchas preocupaciones y ocupaciones de la vida tomarán el tiempo precioso de la adoración. Además, esta adoración debe expresarse oralmente: estará siempre en mi boca.

Glorificar y alabar a Dios tiene que ser una prioridad en nuestra vida diaria (como el comer)

Sal 34:2 En El Señor se gloriará mi alma; Lo oirán los mansos, y se alegrarán.

No debemos gloriarnos de nosotros mismos, pero el que nos hizo y nos salvó merece toda gloria. El propósito en la adoración no es sólo nuestro bien: es dar honra y gloria a Dios. Y los mansos o “los sumisos” a Dios tendrán gozo por causa de esta adoración.

Sal 34:3 Engrandeced al Señor conmigo, Y exaltemos a una su nombre. Cuando hay comunión con los hermanos hay júbilo y proclamó de las virtudes del señor (su nombre)

La comunión con los hermanos es una alegría

Sal 34:4 Busqué al Señor, y él me oyó, Y me libró de todos mis temores. (Todas mis preocupaciones)

La búsqueda de Dios es la liberación más gratificante que existe porque cuando hay un temor descansamos en el señor nos damos cuenta que simplemente era un rumor (sin importancia) la mayoría de los temores ninguno se cumple si se confía en el Señor.

Aquí David reconoce que tuvo tanto temor que tuvo que hacer estas locuras. Cuantas veces la preocupación, al temor estás babeando y haciendo alguna que otra locura que de otra manera no harías, por liberarnos a veces hacemos cada locura, que cuando lo pensamos decimos madre mía señor lo que he hecho por no esperar en ti. Si examinamos los temores que hemos tenido, y cuantos hemos tenido, nos daremos cuenta que no nos acordamos de ellos porque no han acontecido, eso nos muestra que nuestros temores o nuestras preocupaciones no implican que vayan a pasar esas cosas, por eso es tan vano perder el sueño y estar pensando en temores, y luego te das cuenta que no pasó nada de lo

que pensabas. Hay un principio que dice, que no hagas nada hasta que no tengas que hacerlo. Aquí nos damos cuenta que Dios no está cruel que está mandando continuamente temores a tu corazón para atormentarte, sino que es tu propia inclinación al mal la que pone esos pensamientos en tu mente, y si no sabes discernir entre lo bueno y lo malo entonces tendrás amargura y temores; y somos muy preocupados nos preocupamos por cualquier cosa, gracias a Dios que no nos pasan todas esas preocupaciones, aquí David lo está reconociendo, ***me libró de todos mis temores.***

Sal 34:5 Los que miraron a él fueron alumbrados, Y sus rostros no fueron avergonzados.

“Mirad a él y sed iluminados” (o radiantes). Lo que señala el versículo es la necesidad de ejercitar la fe. Alguien ha definido la fe como “mirar a Dios con los ojos interiores de confianza”. La luz de Dios se refleja y brilla en el rostro del que mira hacia él.

Los que miran hacia Él. Cuanto más pensamos en nuestro Señor y menos en nosotros, tanto mejor. El mirarle a El, sentado a la diestra del trono de Dios, va a ayudarnos a mantener firmes nuestras cabezas y nuestros corazones cuando atravesamos las aguas turbias de la prueba.

Mirar hacia Yesuha en la Cruz es la sensación más gratificante que existe para que por medio de la Cruz vinimos al conocimiento de la verdad y cuando tenemos la verdad (la Torá) entonces nunca seremos avergonzados, porque miramos al cordero de Dios que quita el pecado del mundo en la Cruz y tenemos la esperanza que estaremos con el cuándo regrese ¿puedes estar avergonzado? ¡Nunca! Para que tu vida sea radiante y serás iluminado con la verdad.

Sal 34:6 Este pobre clamó, y le oyó El Señor, Y lo libró de todas sus angustias.

David lo experimentó, Dios toma interés personal en cada uno de sus hijos.

Los pobres en espíritu verán a Dios, si clamamos lo que hemos dicho señor sin ti no podemos caminar entonces la salvación vendrá a nuestra vida.

Sal 34:7 El ángel del Señor acampa alrededor de los que le temen, Y los defiende.

Los protectores (los ángeles de Dios) están al servicio de los que han decidido cumplir los mandamientos y estatutos del señor ino podemos estar más seguros!

Nosotros no lo vemos pero él tiene su campamento hecho alrededor de ti. Hebreos uno 14 dice, que los ángeles fueron creados como ministradores y servidores de aquellos que hemos de heredar la salvación, para eso son los ángeles, para estar cuidando, para estar sirviendo, a saber cuántas veces nos hemos librado de accidentes por andar distraídos.

Sal 34:8 Gustad, y ved que es bueno El Señor; (mira, pruébalo) Dichoso el hombre que confía en él.

Probad y ved: es una invitación para atreverse a creer.

Nadie al que se le ha mostrado Yesuha, puede decir que no es bueno el señor; porque somos dichosos en este día de poder entender las enseñanzas del señor nuestro pastor isomos dichosos!

Tú no puedes tener la fe de otro, tú no puedes alimentarte de la fe de otro tienes que experimentar por ti mismo, por eso es que los testimonios no producen fe en realidad (porque la mayoría de la gente que escucha los testimonios normalmente no cree lo que le dices) pero si no lo prueba o lo experimenta es muy difícil que entienda lo que tú has vivido, y de nada te va servir. Esto es justamente lo que dice, **Gustad y ved que es bueno el señor.**

Date cuenta que el señor es muy bueno.

Sal 34:9 Temed al Señor, vosotros sus santos, Pues nada falta a los que le temen.

Si dices pertenecer al Señor pero, ¿le temes? Temer a Dios significa mostrarle un profundo respeto y honrarle. La verdadera reverencia no es el respeto fingido; es una actitud humilde acompañada de una adoración genuina.

El principio de la sabiduría es el temor al señor todos sus santos son provistos de todo lo que necesitan.

Sal 34:10 Los leoncillos necesitan, y tienen hambre; Pero los que buscan al Señor no tendrán falta de ningún bien.

Al principio, quizás cuestionemos la veracidad de esta declaración de David porque carecemos de muchas cosas buenas. Esta no es una promesa general de que todos los creyentes tendrán todo lo que quieran. Por el contrario, es la alabanza de David por la bondad de Dios: todos los que claman a Dios en su necesidad recibirán respuesta, a veces de maneras sorprendentes.

Recuerda, Dios sabe lo que necesitamos. Nuestras necesidades más profundas son espirituales. Si bien muchos creyentes se enfrentan a una pobreza insoportable y a numerosas pruebas, se sienten fortalecidos por su rica comunión con el Señor. David dice que al tener a Dios, tenemos todo lo que necesitamos. Con Dios es suficiente.

Si sientes que no tienes todo lo que necesitas, pregúntate: (1) ¿Es esto realmente una necesidad? (2) ¿Es esto realmente bueno para mí? (3) ¿Es este el mejor momento para tener lo que deseo? Aunque responda sí a las tres preguntas, Dios puede permitir que no lo tengas para ayudarte a crecer más en su dependencia hacia él. Quizás quiera enseñarte que lo que necesitas es a El más que a tus deseos inmediatos.

Las personas que se crean autosuficientes (orgullosos) nunca van a ser saciados, pero los que buscan al señor las promesas y la abundancia no les faltará.

Qué tremenda promesa, los que buscan al señor no tendrán falta de nada, ahora tú podrías decir en ese momento pero me falta una casa en un paraíso y me hace falta estar bien, pero no lo que tú piensas que es bien es realmente bueno para ti, Dios es el único que sabe lo que es bueno para ti y no te va a hacer falta nada de lo que Dios sepa que es bueno para ti; quizá te hará falta algo que tú piensas que es bueno para ti, pero Dios no te lo da porque Dios sabe que en el momento que te lo da de Tebas alejar de él, y no te lo va a dar porque él es el único que sabe lo que es bueno para ti. Eso implica algunos sufrimientos (pruebas) pero cuando sales de la prueba, de la aflicción es cuando te das cuenta que eso te ha servido para perfeccionarte, es cuando tú dices esto fue bueno es un bien para mí.

Sal 34:11 Venid, hijos, oídme; (aquí el señor nos habla dice oídme) El temor del Señor os enseñaré.

Venid, hijos. Cuando Dios hubo creado los cielos y la tierra, lo primero que hizo fue adornar el mundo con luz y separarlo de las tinieblas.

«El temor humano está lleno de amargura; el temor divino, lleno de dulzura; el uno lleva a la esclavitud, y el otro lleva a la libertad; el uno teme la prisión del infierno, el otro abre el reino de los cielos»,

Sal 34:12 ¿Quién es el hombre que desea vida, Que desea muchos días para ver el bien?

Una de las cosas que deseamos todos los que hemos creído en el señor es ver paz y tener muchos días de vida, y para ello tenemos que esforzarnos, examinarnos, purificarnos cada día para que el respeto hacia Dios sea con todo nuestro corazón.

Sal 34:13 Guarda tu lengua del mal, Y tus labios de hablar engaño.

David reconoce que los actos son importantes, pero también lo son las palabras que salen de nuestra boca. La Biblia enfatiza muchísimo la palabra que Dios revela y las palabras que nosotros decimos.

Con lo que decimos ayudamos a otros o arruinamos su día. Además, la honestidad de lo que decimos es importante para Dios.

Aquí viene una serie de advertencias la primera advertencia es la lengua, y la mentira dos cosas de las cuales a Dios le da asco.

Sal 34:14 Apártate del mal, y haz el bien; (piensa el bien) Busca la paz, y síguela.

Apártate, haz y busca. Hay una parte negativa, tenemos que rechazar el mal. Un proverbio dice que el temor del Señor es “rechazar el mal”. La corrupción que nos rodea debe producir una reacción en el creyente. A veces estamos tan acostumbrados al pecado que nos rodea que ya no lo vemos tan serio. Pero las demandas éticas de Dios no han cambiado.

David pone más énfasis en lo positivo: haz el bien; busca la paz y síguela. Los dos imperativos encierran un mundo de enseñanza. La ética bíblica incluye mandatos específicos para ayudar al prójimo y declarar las virtudes del que nos llama de las tinieblas a la luz admirable. “Buscar la paz y seguirla” ciertamente es un mensaje necesario en nuestro tiempo lleno de violencia y guerras.

La Biblia a menudo relaciona el temor a Dios (amor y reverencia a El) con la obediencia. "Teme a Dios, y guarda sus mandamientos" (*Ecc 12:13 El fin de todo el discurso oído es este: Teme a Dios, y guarda sus mandamientos; porque esto es el todo del hombre.*). "El que no me ama, no guarda mis palabras" (*Jua 14:24 El que no me ama, no guarda mis palabras; y la palabra que habéis oído no es mía, sino del Padre que me envió.*). David dijo que la persona que teme a Dios no miente, se arrepiente de sus pecados, hace lo bueno y busca la paz. La reverencia es mucho más que sentarse y guardar silencio. Involucra obedecer a Dios en nuestra forma de hablar y en la manera en que tratamos a otros.

Aquí tenemos otra advertencia es apártate del mal y busca el hacer el bien y con ello te traerá la búsqueda de la paz entonces tienes que seguir.

Paz, también tiene que ver con reconciliación, busca la reconciliación y sigue.

Sal 34:15 Los ojos del Señor están sobre los justos, Y atentos sus oídos al clamor de ellos.

“ojos” y “oídos” de Dios. La verdad es que Dios toma interés en cada uno de sus hijos, ve lo que le sucede y escucha cuando oras. Con razón Pablo puede decir *que a los que aman a Dios todo les ayuda para bien*, pues Dios sabe cuidar a cada uno, y lo hace.

A nuestro padre celestial no se le olvida mirarnos y oírnos nuestras oraciones y súplicas, la visión y el oído divino va más allá del tiempo.

Nosotros somos justos por lo que Yeshúa ha hecho por nosotros siempre y cuando cumplamos sus mandamientos no seremos desechados.

Sal 34:16 La ira del Señor contra los que hacen mal, Para cortar de la tierra la memoria de ellos.

Presenta otro contraste, pues contrasta a los justos con los que hacen mal. *Gal 6:7 dice que todo lo que siembra uno lo cosechará, pues Dios no puede ser burlado.*

Los que no quieren sujetarse a los mandamientos y estatutos de Dios, se convierten en hacedores de maldad están excluidos de las bendiciones, las misericordia y bondades de Dios y el señor hará que la memoria de ellos no exista.

Sal 34:17 Claman los justos, y El Señor oye, Y los libra de todas sus angustias.

Aquí vemos un contraste del versículo anterior y dice, en cambio los que claman a Dios serán liberados de las pruebas y las angustias, esta es la forma que tiene de ayudarnos y liberarnos del pecado el señor aquellos que le siguen y sus oraciones serán escuchadas.

Sal 34:18 Cercano está El Señor a los quebrantados de corazón; Y salva a los contritos de espíritu.

Aquí otra vez el señor está con los pobres en espíritu, con los pacificadores, con los humildes Este es el consejo que David nos da por medio de este salmo “estas promesas divinas”

Sal 34:19 Muchas son las aflicciones del justo, (esta promesa es importante) Pero de todas ellas le librará El Señor.

David es realista. Dios promete librarnos de las prueba pero no promete que no habrá prueba. Pero las dificultades y la prueba también son oportunidades para la manifestación de la fidelidad y el poder de Dios. Dios quiere que experimentemos la grandeza de su salvación presente y futura.

A menudo deseamos poder escapar de los problemas: el dolor de la angustia, pérdida, tristeza y fracaso, e incluso las pequeñas frustraciones diarias que constantemente nos abaten. Dios promete estar "cercano a los quebrantados de corazón", ser nuestra fuente de poder, valor y sabiduría para ayudarnos a pasar a través de los problemas. A veces decide librarnos de los mismos. Cuando los problemas nos golpeen, no te decepciones de Dios. Por el contrario, admite que necesitas la ayuda de Dios y agrádzcale por permanecer a su lado.

Las pruebas y las aflicciones son necesarias para nuestra vida para pulir nuestra vida, purificarla y probar nuestra fe con fuego, pero no es para destruirnos, sino para acercarnos a Dios y él nos liberará de cada una de ellas “pruebas” (él nos dará la salida para que nuestra fe crezca y esté preparada para la venida del señor Yesuha).

El señor no nos promete que no tendremos aflicciones, él dijo que en este mundo tendríamos aflicción, pero confía en el señor porque él dice, yo he vencido al mundo, tendrás muchas aflicciones pero de todas ellas te librará al señor y te dará la salida en el momento oportuno, no te dice cuándo pero te dice que te librará de todas.

Sal 34:20 El guarda todos sus huesos; Ni uno de ellos será quebrantado.

Esta es una profecía acerca de la crucifixión de Mesías. Si bien la costumbre romana era quebrar las piernas de la víctima para acelerar su muerte, no rompieron ninguno de los huesos de Yesuha (Joh_19:32-37). Aparte del significado profético, David suplicaba la protección de Dios en medio de la prueba.

Sal 34:21 Matará al malo la maldad, (su propia maldad es la que los mata, no es culpa de alguien más, son las consecuencias de la maldad, pero a veces nos cuesta tanto trabajo reconocer esto y generalmente le echamos la culpa de nuestras consecuencias a otras personas) Y los que aborrecen al justo serán condenados.

Esto sigue del versículo anterior todo aquel que deseche las buenas nuevas de salvación serán condenados.

Recibimos las consecuencias de nuestros propios errores, de nuestros propios males por desobedecer a Dios y a sus mandamientos.

El problema no es en sí la maldad sino el problema es el orgullo, Dios ya trato con la maldad y con el pecado, el problema es el orgullo de no reconocer el pecado.

Sal 34:22 Señor redime el alma de sus siervos, Y no serán condenados cuantos en él confían.

Este versículo sigue hablando de los otros dos anteriores y es tal la promesa de que todos los que hayan transmitido este mensaje de salvación del reino por medio de sus siervos (somos tu y yo) tenemos la promesa que resucitaremos en el día postrero para estar con nuestro señor Yesuha para siempre idichosos los de la primera resurrección!

“redimir”. Dios va más allá de las prueba; redime y sigue redimiendo la vida entera de sus siervos. Por lo tanto, nosotros también debemos alabar y dar gracias a Dios. Amen